
藤沢市スポーツ推進審議会 第２回 

藤沢市スポーツ推進計画 2029 中間見直し検討部会議事概要 

 

１ 日 時  ２０２５年（令和７年）４月１６日（水） 

午後４時～５時 

２ 場 所  藤沢市役所 本庁舎８階８－３会議室 

３ 出席者  委員５人 

事務局４人 

４ 傍聴者  ０人 

５ 前回議事録の確認 

資料に基づき、高井主任より前回議事の内容を説明、内容について承認された。 

６ 議事 

（１）序章～第３章の見直し（案）について 

序章から第３章までご意見いただいたものを踏まえ修正案を作成した。国

県の情勢については県の所管が変わってるので、記載を変更。藤沢市の情勢

については、オリンピックの記載とねんりんピック、市長部局への移管の内

容を記載した。国の取組ということで第３期スポーツ基本計画が策定されて

いるので記載を変更。県の取組は「神奈川県スポーツ推進計画 （エンジョ

イ・スポーツ！かながわプラン）」が策定されため追記した。スポーツを取り

巻く現状と課題は、令和５年度における本市の児童・生徒の体力・運動能力

の状況を記載。最新のものがあるか再度確認する。成人のスポーツ実施率を

最新の状況へ変更。高齢者の状況の表も更新。障がい者スポーツの現状につ

いては今回デフリンピックが開催されるので追記。第３章の基本理念に関し

ては基本的なところになるので漢字の表記のみ修正。 

（２）第４章以降の方向性について 

第４章以降、まず施策の１、２も特に変更は不要。３の共生社会の推進も

県の施策で共生社会が謳われているため更新箇所はなし。４も変更なし。こ

れらの取組に基づいて各課の事業が紐づいているため、進捗について確認

し、必要に応じ修正していく。 

施策１の取組については 4のねんりんピックの記載を削除。 

施策２の２については、地域団体の事務局の移管が順次されているため記



載を変更。取組４については藤沢市の部活動の地域移行の現状の記載を少し

変更。取組の９について、施設が 30 年以上経過している中で劣化度調査を各

施設実施しており、それを踏まえて長寿命化や再整備をどうしていくかとい

う部分を少し追記したい。また、再整備を進めていくに審議会の皆様からも

意見を聞きながら実施をしていく必要があると考えている。そのほか、公民

館がなくなり、市民センターに変わってるため修正。学校開放の部分でプー

ル開放がなくなっているため修正。施策３、４も基本的には変更なし。 

（主な意見・質疑） 

〔委員〕 

部活動の地域移行については国の方針も若干変わっているので、それに合

わせた方がいい。他市の事例ではトップダウンで中々進んでいないようだ

が、藤沢市は逆にゴールの設定もできてないが、地道にやっていると思う。 

〔委員〕 

日本の場合には中学校の部活が元になって、そこから高校・大学・社会人

で競技をしていって、成績を伸ばすっていうような形になっている。多くの

種目は中学を中心にして成り立ってきてるから、これを数年の間でいきなり

移行するなんていうのは難しい。なので、小学生やもっと小さいときからク

ラブに入れてやっていくという風土が必要。 

〔委員〕 

いろんな種目をやってますというスポーツクラブが、うまく学校とつなが

れると子どもたちにもスポーツの選択肢が増えると思う。 

〔委員〕 

上を目指したい子と体を動かしたい子などいろいろな子がいるため、クラ

ブ自体が上手い人だけをどんどん上げていくっていう形もあるだろうし、そ

れだけじゃなくていろんな種目を経験していろいろ勉強するっていうクラブ

もあっていいと思う。 

 

以 上 

 


